

松 高 だ よ り

令和3年度 9,10月行事予定

徳島県立小松島高等学校

9 月		10 月	
1 水	分散登校, 授業開始, オンライン授業	1 金	後期生徒会役員選挙
2 木	分散登校, オンライン授業 就職ガイダンス	2 土	「中高生による人権交流事業」第4回南部ブロック生徒部会
3 金	分散登校, オンライン授業	3 日	
4 土		4 月	
5 日		5 火	
6 月	分散登校, オンライン授業	6 水	
7 火	一斉登校開始 第2回校内学力テスト(1, 2年), トレーニング模試(3年)	7 木	創立90周年記念講演
8 水	平常授業開始, 1年生英語テスト	8 金	生徒会役員認証証, 第2回英語検定1次試験 就職内定者集会, 市人権教育学級③
9 木		9 土	第2回進研記述模試(3年)
10 金	就職生激励会(3年)(7限)	10 日	
11 土	進研共通テスト模試(3年)	11 月	
12 日		12 火	中間考査時間割発表
13 月	早朝補習開始 共通テスト出願説明会	13 水	あいさつ運動(2年)
14 火	松高セミナー開始 4校交流ZOOMによる生徒打合せ(本校)	14 木	喫煙・飲酒・薬物乱用防止教室(1年 7限目) あいさつ運動(1年)
15 水		15 金	
16 木	選挙管理委員会 就職選考試験開始	16 土	第3回全統共通テスト模試(3年)
17 金	学校安全の日 後期HR役員選出〆切	17 日	
18 土		18 月	学校安全の日
19 日		19 火	中間考査①
20 月	(敬老の日)	20 水	中間考査②
21 火		21 木	中間考査③
22 水	後期生徒会役員立候補受付開始	22 金	中間考査④, 全校集会, 県総文祭壮行式, 学年集会 松原の育樹ボランティア②
23 木	(秋分の日)	23 土	第3回全統記述模試(3年) 公務員基礎学力判定模試①・SPI基礎テスト①(1, 2年)
24 金		24 日	
25 土		25 月	
26 日		26 火	
27 月	後期生徒会役員立候補受付締切 共通テスト出願(9/27~10/7)	27 水	第2回防災避難訓練(関係機関との合同)
28 火		28 木	人権学習HR活動(講演会)④ 保護者進路説明会(2年)
29 水	生徒議会・専門委員会	29 金	ジュニアマッチングフェア 保護者進路説明会(1年)
30 木	人権学習HR活動③	30 土	第3回進研共通テスト模試(3年)
		31 日	
		PTA役員会	

夢に向かってチャレンジ~本当の諦めない気持ちとは~

校長 元山 茂樹

今年の夏休みは57年ぶりに東京でオリンピックが開催されました。私は中学校から大学まで卓球をやっていたこともあり、卓球の試合を大変楽しみにしていました。中でも男子の水谷隼選手は今大会で引退がさやかかれていたので注目していましたが、男子団体戦では若手を牽引して銅メダル、伊藤美誠選手とペアを組んだ混合ダブルスでは決勝戦で中国ペアを破り、日本卓球界史上初のオリンピック金メダルを獲得しました。

今大会の水谷選手が出場した試合で、特に印象に残っているのは、混合ダブルス準々決勝で対戦したドイツのフランツィスカとソルヤのペアとの試合です。7ゲームズマッチの第6ゲームを終え、ゲームカウント3-3の同点で迎えた最終第7ゲーム、水谷・伊藤ペアは、序盤は波に乗れず2-9と大きく離されました。その後は4ポイント連続で挽回しますが、1ポイント奪われ6-10で相手にマッチポイントを握られます。このときテレビを見ていた誰もが、もはやこれまでかと諦めかけたことと思います。しかし、水谷・伊藤ペアは積極的な攻撃で4回も相手のマッチポイントをしのぎ10-10のデュースに持ち込み、さらにデュースでも3回の相手のマッチポイントを跳ね返し大逆転勝利を収めました。試合直後のインタビューで、伊藤選手は涙しながら「水谷さんだから勝てた。諦めない気持ち、一本一本声をかけてくれた。」と水谷選手のことを讃えました。また、水谷選手は「まだメダルを取っていないのに、ここまで追い詰められるというか、土俵際に立たされて、最後は諦めない気持ちがこの勝利につながった。」というコメントを残しています。この試合で勢いを得た水谷・伊藤ペアは準決勝で台湾ペアを破り、決勝戦の中国ペアにもゲームカウント0-2から逆転し、見事に優勝を果たしました。

水谷選手は自身の著書の中で「人間は追い詰められたときにこそ本性が出る。追い詰められて、そこから何とかしようとしたときに人間は進化し、改善されると思う。」と述べています。全日本選手権シングルス史上初の10回優勝という輝かしい成績を誇る水谷選手ですが、日々の苦しい練習を積み重ねる中で、幾度となく諦めずに自分の限界にチャレンジしてきた成果が、あの試合の諦めない気持ちにつながったのだと思いました。

今日のコロナ禍においては、様々な制約があつて予定どおりにいかないこと、思いどおりにできないことがたくさんあると思いますが、気持ちで負けることなく、勉強や部活、進路決定、夢実現に向け、自分の限界にチャレンジされることを期待しています。

インターハイ出場・全国大会に参加しました！

令和3年度全国高等学校総合体育大会
体操競技 大栗 秀介・大栗 宏友・高戸 空・木下 桜
★国体出場権を獲得しました。

令和3年度全国高等学校総合体育大会
新体操個人総合 大坪 幸生

令和3年度全国高等学校総合体育大会
陸上競技 男子200m 岡田 和真

令和3年度全国高等学校ライフル射撃競技選手権大会
ビームライフル男子団体 準優勝 中山 大也・戸田 陽翔・杉本 拓叶
ビームライフル女子個人 第2位 桃本 亜都
ビームライフル男子個人 第3位 杉本 拓叶 第5位 戸田 陽翔
★杉本くんはエアライフルで国体出場権を獲得しました。

第45回全国高等学校総合文化祭わかやま大会
文芸部門 戸田 藍花(俳句) 山田 知哉(詩)

全国大会への出場おめでとうございます！



1 学年保護者の皆様へ

コロナの影響で2学期が例年通りスタートできず、松高祭も変更を余儀なくされてしまい、1学年として残念でなりません。日程を変えて実施される分については、前向きにとらえて準備し、思い出に残る取り組みにしたいと思います。

9月14日からは、朝の松高セミナーがスタートします。受講希望した生徒達は朝から頑張ることでしょう。今後学習内容もしだいに広く深くなり、進み方も早くなっていきます。家庭での予習・復習や授業等への真摯な取り組みがこれからとても大事だと考えています。落ち着いた学校生活が送れますよう、学習・生活両面で格別の御協力をお願いします。

10月下旬には、1学年保護者対象の進路説明会を開く予定にしています。1学年の現状や進路に関すること、コース選択や修学旅行に関することなどを説明します。近々出欠の有無を伺います。御多忙の折とは存じますが、御出席の程よろしく願いいたします。

1 学年団より

2 学年保護者の皆様へ

新型コロナウイルスの影響で様々な制約のあった夏休みでしたが、補習や部活動に取り組んだ者、大学・専門学校のオープンキャンパスなどに参加した者など生徒達の前向きな姿も見られ、頼もしく思いました。

2学期は分散登校で始まりました。楽しみにしていた松高祭も体育祭は延期、文化祭は大幅な縮小となり、残念ながら2学年の文化展示は実施できなくなりました。

さて、これからは自分の進路を真剣に考える時期になっていきます。今、3年生は就職試験や受験に向けて、出願書類の作成や面接練習に真剣に取り組んでいます。先輩達の姿を見て少しでも意識を高めてほしいと思います。2学期中には、生徒向けに講演会や進路別ガイダンス等の行事も計画していきます。また10月28日には「保護者対象進路説明会」を予定しています。親子で進路について考えるよい機会になると思いますので、是非とも多数の御出席をいただけますようお願いいたします。

2 学年団より

3 学年保護者の皆様へ

いよいよ受験本番となりました。9月16日(木)からの「就職試験」開始を皮切りに指定校推薦や総合型選抜入試、「国公立大学」の推薦が始まります。生徒一人一人が、これまで積み上げてきた力を十分に発揮して欲しいと思います。御家庭でも、御支援・御協力、よろしく願いいたします。特に進学では、各種書類提出・出願・学費納入等の手続きは、御家庭で行っていただくことが原則です。すべての手続きは締切り厳守で、お子さんと一緒に御確認をお願いいたします。なお、不明な事がありましたら、担任にお問い合わせください。また、3月まで受験勉強に取り組む生徒にとっては、心身ともに厳しい学期になりますので、健康面・精神面でのサポートをよろしく願いいたします。

いよいよ、生徒たちの『夢』を実現していく2学期がスタートしました。保護者の皆様と学校が協力し合い、素晴らしい結果につなげていきたいと思いますので、引き続きよろしく願いいたします。

3 学年団より

変化に対応してチャレンジ！

今年の夏も新型コロナウイルス、さらには例年にはない降り続く雨により、夏休みの補習や部活動、松高祭及びその準備に影響が出ることとなりました。

第2学期は校内学力テスト、松高祭、進路決定への取り組み、部活動新人大会や高文祭等、学校活動のメインとなるものが多いですが、新型コロナや台風が学校生活に影響を及ぼすことも考えられます。生徒の皆さんには、その変化にも対応して自分の未来に向けてチャレンジし、自分の物語を作っていくてほしいと思います。

9月・10月の行事予定を載せていますが、様々な事情により急に変更することもあり得ることを御理解ください。

教務担当より

生徒教育担当より

長い夏休みも終わり、いよいよ2学期が始まります。生徒が落ち着いて学校生活が送れますよう、御家庭におかれましても引き続き御指導よろしく願いいたします。

①交通事故の防止

日没時間が次第に早くなってきます。ライトの点灯など今まで以上に交通安全について御留意ください。万が一、交通事故等に遭遇した場合はその軽重に関わらず警察への連絡を徹底しておりますのでよろしく願いいたします。

②スマートフォンの使用について

本校では校内の使用に関してルールが取り決められています。(MIRAI手帳参照)家庭におきましても、フィルタリングを活用するなど適切な使用のあり方についてお考えください。

2 学期の健康管理について

保健・厚生担当より

夏休み期間中も、新型コロナウイルスの猛威は止まるところを知らず、不安の中で2学期がスタートしました。「デルタ株」の出現により、10代への感染も広がっています。引き続き、「健康観察」「手洗い・消毒」「マスク着用(咳エチケット)」「3密回避」等の感染症対策の徹底をお願いします。

特に3年生は、就職・進学等でやむを得ず、県外へ出かけることもあると思います。県外へ行く際は、各自自治体の感染状況を確認し、対策をしっかりとって、行くようにしてください。

また、家庭内感染も非常に多くなってきています。体調不良時の家庭での対応を話し合っておく等、感染を最小限にできるよう、家庭でも御協力をお願いします。

人権教育担当より

新型コロナウイルス感染症についての正しい知識と最新の情報をもとに、差別や偏見、誹謗中傷につながらないようにお子様と話し合う機会を持ってください。

お子様の不安や変化を見逃さず、気になることがあれば、学校や関係機関に御相談ください。

勝負の2 学期

進路指導担当より

長い夏休みも終わり、2学期が始まりました。この休みの間に1学期の振り返りはできましたか。2学期は学校生活の中で一番長い学期となります。ちなみにだいたい数字になりますが、1学期は15週、2学期は18週、3学期は11週です。1、2学年にとってはもっとも学ぶことが増え、それぞれの学習時間もより多くとらなければならなくなります。ここでしっかりと学習について行かなければ、その後の進路選択に支障が出るのが予想されます。なかなか学習時間がとれないこともあります。その中でどれだけ頑張れるか、計画を立て、工夫してみましょう。3学年は受験シーズン突入となります。総合型選抜(旧AO)入試や学校推薦型入試の多くは2学期に実施されます。プレッシャーに押しつぶされそうになったり、焦りを感じたりすることもあるかと思いますが、でもそれは自分だけではなく、受験生誰もが感じていることなのです。自分が今持っているものをしっかり出す、持っていないものは出せないし、出せないものは持っていなかったと割り切って試験に臨んでほしいと思います。本人の不安を和らげるのは周囲の環境であり、御家庭での支えが重要となります。進路の実現に向け、御協力をお願いいたします。

教育相談より

今年度もスクールカウンセラーの井開小緒利先生が定期的に来校されています。

相談日は、第2・第4水曜日の10:30~17:30です。生徒の皆さん・保護者の方々、お気軽に御相談ください。相談希望の場合は、事前に担任を通してお知らせください。

※9月の相談日は9月9日(木)と9月29日(水)の2回です。



松高だよりはHPにも掲載していますので、ご覧ください。